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18 МАРТА-ПОВТОРНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ
В  и з б и р а т е л ь н ы х  б ю л л е т е н я х — п о  д в а  к а н д и д а т а ,  

п о л у ч и в ш и х  н а и б о л ь ш е е  ч и с л о  в а ш и х  г о л о с о в  н а  в ы б о р а х  4  м а р т а .
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СОЦИАЛЬНАЯ  
П О Д Д Е РЖ К А
Бопр» 70 предложений 

і поступило от тр удящ и х
ся рудоуп равления ,  йог- 

1 да обсуждали они про- 
{ ечт нового нолдоговора. 
і И вот новый нолцоговор.
I больше чем раньш е на.
! правленн ы й на удовлет- 
і ворение  социальны х  
I нунед, при нят  и дейст

вует.
По-прежнему остро 

I стоит перед горняками 
апологическая  проблема, 

і Не случайно они п р и ня
ли о бращ ени е  к Советам 
Министров СССР и 
РСФСР об ограничении 
мощностей СУМЗа и 
«Хромпика», которым 
необходимо довести свои 
вредные выбросы до 
предельно допустимой 
концентрации.

А возьмем отраж енное 
в договоре вним ание н 
кадровым работникам, 
если раньш е  уходящ ие 
на пенсию получали еди 
новременное в о зн а гр а ж 
дение  в разм ер е  40 руб. 
лей, то теперь  до 200 
рублей {в зависимости 
от стажа). Кстати, денеж . 
ныв суммы за  выслугу 
лет  теперь  начисляю тся 
всем, а не тольно опре 
деленны м категориям.

В. ГОСТЕВСКИХ, 
председатель профкома.

Во вторнии Дворец куль- 
туры и техники Новотруб
ного завода  встречал вновь 
избран н ы х  депутатов город
ского Совета. После перво
го тура выборов городская 
избирательная  комиссия 
приготовилась вручать  вре
м енны е депутатские  удосто
верения 113 новым пред
ставителям  местных орга
нов власти, однако в тор
жественной процедуре  у ча 
ствовали 72 депутата,  кото
рым и приш лось сделать 
первы е  ш аги в советской 
работе от имени всего бу
дущего депутатского  к ор
пуса.

— Ваш путь к избран и ю  
был нелегким, ко тем  п о
четнее  и о тветственн ее  ва
ши обязанн ости ,  — сказал
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Не снимках:
Первые дебаты  депутатов начались 
прямо на местах.

Как совместить конец четверти в шко
ле со шквалом проблем? Д ум айте, деп у
тат Григорий Григорьевич Жилин.

П редседатель городской избирательной  
комиссии А. Н. Звягинцев вручает деп у 
татский мандат мастеру цеха № 14 Н о 
вотрубного завода  В. И. Ширинкину.

в при ветственном  сло ве  
пр е д с ед ат ел ь  го р о д ск о й  из
би рательной  комиссии А Н. 
Звяги нцев .  — У верен ,  что, 
несм о т р я  на р а зл и чн ы е  
точки з р е н и я  на р е ш е н и е  
городских  п р о б л е м ,  вы б у 
д е т е  р аботать  слаж енно,  
б у д ет е  внимательны  к на
казам  своих и збирателей ,  
п р и м е те  м у д р ы е  реш ения .  
Десятки тысяч з е м л я к о в  
д о в е р и л и  вам  судьбу го р о 
да, и ваша депутатская  д е 
ятельность д о л ж н а  быть 
напр авлена  на то, чтобы 
сделать  его  о б р а з ц о в ы м  во 
всех отнош ениях ,  добиться  
экологически  чистой ср ед ы  
наш его  обитания, создать  
благо п о лу ч и е  лю дям . От 
имени го р о д ск о й  и з б и р а 
тельной "комиссии п о з д р а в 
ляю  вас.

П од х о дят  депутаты, к ото
р ы м  вручаю т м ан даты  на
р о д н о го  д о в е р и я .  М о л о д ы е  
и ветераны , р а б о ч и е  и р у 
ководители ,  коммунисты  и 
беспвртийны е,  и м е ю щ и е

В Слово о кандидате в депутаты!

На горячем прокате
Григорий Иванович Фур 

манчук поступил в 1980 го 
ду на Новотрубный завод  
в иех № 8 оператором го 
рячего проката стана 
«30-102». За три года про
шел путь д о  старш его валь
цовщика непрерывного
стана, проявив большое 
трудолю бие и недюжинные 
способности,

В короткий срок ему 
удалось организовать д р у ж 
ную бригаду из молодых 
рабочих.

Принципиален, имеет чет
кую жизненную позицию, 
мож ет отстоять интересы 
рабочих. У Григория Ивано
вича растут два сына. Вы
двинут кандидатом в д е п у 
таты- областного Совета по

округу № 166. После пер
вого тура голосования из 
пяти кандидатур Фурман- 
чук остался на второй тур. 
Это единственный рабочий, 
от города в областной Со
вет. Обращ аемся к вам, 
уважаемы е избиратели, с 
просьбой отдать свои голо
са за  Г. И Фурманчука.

Прокатчики цеха ЛЬ 8.

опы т  советской  р а бо ты  и 
в п е р в ы е  избранны е. . .  Н. Т. 
Б ар аб ано ва  —  б р и га д и р  ц е 
ха №  3 НТЗ, Б. Е, Белых — 
д и р е к т о р  ЗКМК, С  А. Дег-  
тева — техник околотка  
станции Решеты, В, С, Че- 
ботаев  — эл е к тр о м о н т е р  
ди насо во го  заво да ,  М. С. 
Ром анов  — управляю щ ий 
П ер в о у р ал ьск и м  о т д е л е н и 
е м  П ром строй банке ,  В. Н. 
С м олин  — водитель управ 
лемия треста  У ралсталькон- 
струкция, А. Ф. Бунаков — 
п р е д с ед ат ел ь  исполко;  .а 
г о р о д ск о г о  Совета,  другие  
представители  нового д е 
путатского корпуса, к ото
р ы м  предстоит  по-новом у  и 
начинать строительство  о р 
ганов народн ой  власти.

И п р я м о  еейчас, ибо нет 
у ж е  в р ем е н и  на раскачку  
и о ж и дан и е ,  И д а ж е  на 
эл е м ен та р н у ю  учебу  и при
о б р е т е н и е  опыта нет в р е 
мени, Все будут постигать 
в эн ергичной  р або те ,  при
звав на п о м о щ ь  со бств ен 
ные ж и зн е н н ы е  принципы 
да  п р и м е р ы  почти б е с п р е 
ры вной за  последний  год  
т ел едеятельн о сти  п а р л а м е н 
тариев высш его о р ган а  вла
сти И п ер в о е ,  что п р е д 
стоит, — провести первую  
сессию  г о р о д ск о г о  Совета  
и с ф о р м и р о в а т ь  ор ган ы  
власти.

П р е д с е д а т е л ь  г о р и сп о л 
к ом а  А. Ф. Бунаков п о зн а 
комил депутатов с их бл и
ж айш им и задачам и .  Если 
18 м ар та  при повторном  
голосовании  38 депутатов  
будут  избраны , то в о б щ ей  
слож ности их бу д ет  до ста 
точно, чтобы  сессия  была 
п равом очна  реш ать  все 
вопросы , не д о ж и д ая с ь  р е 
зультатов повторных в ы б о 
ров в 49 округах ,  ко то р ы е  
назначены  на 22 апреля.  
А л ек сандр  Ф ед о р о в и ч  по
зн ако м ил  с р е к о м е н д а ц и я 
ми по подготовке  и п р о в е 
д ен ию  первой  сессии г о р 
совета,  ко то р ая  планирует
ся в п е р и о д  с 28 по 31 
марта. На нынешние испол
ком ы  в озлагается  о б е с п е 
чение  е е  о ргани зации:  р е  
гистрация депутатов, о б е с 
печение  их справочны м  
м атер и ал о м ,  подготовка  по
р я д к а  п р о в е д е н и я  и р егл а 
мента, о б е с п е ч е н и е  гласн о
сти, п о м о щ ь в подготовке  
проектов  р еш ений ,  р а з р а 
б о тк е  планов, п р о в е д е н и е  
анкетирования  депутатов 
для  ф о р м и р о в а н и я  к о м и те 
тов и комиссий.

От р а бо ты  депутатов на 
первой  сессии зависит, ка
ким буд ет  наш го р о д ск о й  
(правительственный» о р ган  
-.а ближ айш ие  пять лет. Это 
они до л ж н ы  избрать от 
имени нар о д а  п р е д с е д а т е 
ля Совета, с ф о р м и р о в ат ь  
постоянны е комиссии и 
п р езид иу м ,  р е ш е н и е м

у твердить п р е д с е д а т е л я  ис
полкома, ру ко во дител ей  
его  о тделов ,  р а зр аб о та ть  
структуру и штаты ап п а р а 
та Совета...

Лавина н е зн а к о м о й  для 
многих ин ф о р м ац и и  вы зва
ла в за л е  вполне понятную 
тихую задумчивость:  с
чего ж е  начать? В ремени, 
как оказал о сь ,  в о б р е з ,  а 
как хочется ворваться  в 
новую ж изнь по новомуі 
Н е ош ибиться  в кандидату
р е  на главный пост, по- 
у м ном у  расставить силы в 
исполнительном  органе ,  
рассчитать скудны е  ф и н ан 
сы... Как сконцентри ровать  
о б щ ес т в е н н о е  м нение  по 
всем  этим воп росам ,  чтоб 
потом изби ратели  не пеня
ли на своихГ"депутатов? П о 
ка всего чуть б о л е е  двух 
д есятков  и м ею т опыт р а 
боты в Советах. И пошли к 
п р е д с е д а т е л ю  воп росы  и 
п р е д л о ж ен и я :  когда  всем
этим заниматься? М ожет, 
о сво б о д и т ь  некоторы х от 
основной  рабо ты  для  по д 
готовки? М ож ет,  все это 
перенести?

Вернул всех к р е а л ь н о 
сти пр ед с ед ат ел ь :  «Надо
р аботать сейчас. С егодн я .  
И з б е р е м  в р ем енны й  о р г 
комитет по подготовке  с ес 
сии из  числа присутствую
щих. Потом до п о лн им  
вновь избранными».  Полная 
п о д д е р ж к а  и д о в е р и е  А. Ф. 
Бунакову возглавить его  
работу,  а В. Д, Кучерю ку, 
е го  предш ественни ку  стать 
е го  п ер вы м  пом ощ ником . 
Остальных избирали  то ж е  
о ткры ты м  го ло со ван и ем :  
М. Е. Ананьина, С. Б, Исля- 
мова, А. В. Ш абарова ,  Э. С. 
Веретенникова,  всего  18 
депутатов. Они начали р а 
боту по трем  напр авлени
ям: о р гани зац и я  и п р о в е 
д ен и е  сессий, ф о р м и р о в а 
ние комитетов и комиссий, 
ф о р м и р о в а н и е  штатов С о 
вета и исполкома...

18 марта  — по вто р но е  
голосование.  Как показали 
п р еды ду щ и е  вы боры , ак
тивность и збир ател ей  очень  
низка: м ногие  не участво
вали. Протест понятен, но 
ведь  так мы никогда ни
куда не сдвинем ся!  Д а в ай 
те все ж е  голосовать  «за» 
или «против», иначе ны
н еш н ее  «безвластие»  п р о 
длится надолго. Д ум ается ,  
что все избиратели  пр ям о  
сейчас  могут принять уча
стие в ф о р м и р о в а н и и  ру 
ководства  Совета: каждый
м о ж ет  высказать м нение  на 
страницах газеты  или о б р а 
титься в созданны й орг 
комитет.

А вр ем е н и  для  раздум и й  
не осталось.

Н. САВИНСКАЯ. 

Ф оіо В. ЗОТОВА.



*Взгляд

«ЧУВСТВУЮ 
И СВОЮ ВИНУ...»
Д е р ж у  в руках  небольшую красную  книжечку

— мой партийный билет. Д е р ж у  и мысленно
і переношусь в прошедшее, трудное для нашей
I страны время. Когда  больш евиков бросали в
і тюрьмы, вели по этапу, когда в Отечественную 
j беспартийный погибал со словами «Считайте

коммунистом», когда в лихую годину мальчишка 
у станка  говорил: «Надо». Партийный билет со- 

I превал душ у и сердце.  Д е р ж у  в ру ках  свой
j партбилет и с досадой осознаю, что не излучает

он того тепла в наше тревож ное  время.
«П арти я  — ум, честь и совесть нашей эпохи»

— начертано на первой странице. К ак  бы не так, 
с каж ет  любой работяга  и тысячу раз будет прав. 
П отеряли мы свою честь и совесть, потеряли а в 
торитет в борьбе за портфель и кресло, п отеря
ли самое главное — свой многострадальный н а 
род. Г осударство  в государстве  —  вот кто мы. 
Д а  разве  м ож но так  ж ить? Вся власть — С ове
там, зем ля  —  крестьянам! А власть-то в руках  
у партийного а п п а р ата ,  да и сеять крестьянин 
не имеет права без указан ия  свыше.

«П ар ти я  — наш рулевой» — пора о тказаться  
от этого тезиса, придуманного горсткой партий
ных карьеристов. Монополии на власть быть 
не должно.

В то время, когда многие предприятия боятся 
поднять свой промышленный потенциал и ум но
ж ить  свою прибыль (из-за новой системы н алого
обл о ж ен и я) ,  а п п а р ат  партии поднял свои о к л а 
ды на фантастические высоты. За  что? Что он 
сделал, чтобы перестроиться,  что сделал  для 
трудящ и хся?  Я рядовой  член партии, но в пол
ной мере чувствую вину перед сограж данам и .  
Это не красивый жест,  это попытка поднять 
рядо во го  коммуниста на борьбу за потерянный 
авторитет  перед народом. У замечательного  рус
ского писателя И. А. Говчарова  есть за м еч ат ел ь 
ное понятие — облом овщ ина.  Д у м ать ,  мечтать 
о чем-то хорош ем и полезном, л еж а  на диване 
с газетой в руках, — этим все благие нам ере
ния и порывы ограничиваю тся. М о ж ет  быть, 
кто-то и обидится , но я думаю , что такое с о 
стояние  больше всего определяет  ж изнь  наших 
первичных партийных ячеек.

Трудно и стыдно признаться,  что в наших р я 
дах нет единства, но это факт. За  все годы 
своего партийного стаж а  я только д в а ж д ы  ви
дел представителей парткома,  да и то на о т 
четно-выборных собраниях  (имеются в виду 
представители партийного аппарата  з а в о д а ) .  
Снизойти до трудящ ихся  масс, поговорить с 
ними — это уж е  ниже их достоинства.  О р а 
ботниках городского комитета и говорить нечего: 
слишком занятой  народ.

Не за горами X X V III  съезд  партии. Большие 
надеж ды  на него возлагает  рядовой коммунист, 
да и не члены партии тоже. М ож ет быть, имен
но этот с ъ е зд  станет переломным в нашей з а 
путанной жизни. Хотелось бы верить, что съезд  
найдет правильный путь к оздоровлению  нашего 
общества и убогой экономики, что наконец-то 
решится вопрос о власти, о подливной сам о с то я 
тельности, что даст  нам глоток чистого воздуха, 
что наконец-то утихомирит крикунов и вы ско
чек, любителей покрасоваться  с высокой тр и б у 
ны,' которые г ляд ят  в глаза  народа  как  в з е р 
кало, а видят  там только свое сам одовольное  
отраж ение.

Каким будет съезд, как  он будет вести р а б о 
ту, кто бѵдет избран в Ц К  и какие вопросы бу
дут решаться, ' во многом зависит от нас, т о ва 
рищи. Судите  сами. На последнем съезде п ар 
тии более чем на 60 процентов членами Ц К  с т а 
ли люди преклонного возраста,  доб рая  полови
на из них заседала  еще при Хрущеве и Б р е ж 
неве. Д а  как же эти товарищ и могут р аботать  
по-новому? Мы не долж ны  этого допустить!

Н а д о  смелее выдвигать молодых, дум аю щ их 
нестандартно, неординарно. Не надо этого бо
яться. Еше В. И . 'Л е н и н  говорил, что партия не 
долж на быть однородной массой, в ней. д о л ж 
ны быть люди с разными убеж дениями, разн ы 
ми взглядами. Т олько в спорах р о ж д а ет ся  исти
на. С ъезд  долж ен  быть нашим съездом, а не 
сборишем элиты. Уже сейчас надо думать ,  кого 
послать на съезд. Н ачать  надо с вы движ ения  
делегатов, а выборы их долж ны быть* д е м о к р а 
тичными. В них долж ны  участвовать и ком м у
нисты, и беспартийные. Мы не долж ны  игнори
ровать  мнение беспартийного большинства. И 
прежде чем голосовать за высокопоставленного 
партийного чиновника, посоветоваться со своей 
совестью

М ож ет  быть, ц елесообразно  изменить название 
и Устав партии? П редл агаю  обсудить эту про
блему на страницах  газеты. Считаю, что партии 
н у ж н а  альтернатива ,  для ее же полного во з
рож дения  А что скаж ете  в ы?

А. Ш ВАРЕВ,
бригадир цеха № 3 Новотрубного завода,

коммунист.

*К 45-летию Победы
На снимке: встреча советских и американских  войск 

ма Эльбе. 1-й Белорусский ф рон т ,  1945 год.
Ф ото  И. ІІІАГИНА. 

Р епродукция  фотохроники  ТАСС.

' Р У Д К И —  С О Х Р А Н И Т Ь

I  Таково мнение и исполкома горсовета, которому адресовано пиоі мо 
жителей микрорайона в Корабельной роще, опубликованное в городской 
газете

Вырос м ик р о р айо н  под названием
К орабельн ая  рощ а.  Понятно, что 
б е з  новой школы здесь  не обой
тись. Ведь ш кола  №  9 работает  уже 
в три смены, точнее, в 2,8. Это 
о щ ущ аю т и дети, и их родители. 
Тем и другим нужно, чтобы школа 
была н едал ек о  от дом а ,  то есть в 
п р еделах  м икрорайон а .  Рассм атри
валось и д р у го е  место, за кинотеат
р о м  «Восход», но это е щ е  бл иж е  к 
СУМЗу и ж ел е зн а я  до р о га  рядо м .  
Других площ адок  в м и к р о р ай о н е  
нет.

Строительство школы на 1176 мест 
по улице  Гагарина было п р еду см о т 
р е н о  проектом  детальной плани ров
ки этого жилого района. Р азр а б а ты 
вался проект  мастерской  генплана 
института «С вердловскграж дан-
проект» в 1973 году и техническим 
п р о ек то м  застройки м ик р о р айо н а  
Трубников, выполненным архитектур- 
но-планиоовочной мастерской  №  3 
института « С верд ловскграж данпро  
ект» в 1979 году. З ак азч ик о м  на п р о 

ектирование  школы выступает QKC 
горисполкома.  Участок под проекти
рован ие  по уп. Гагарина прои звед ен  
р е ш е н и е м  го ри сп олком а  о т 
28.07 88 г за  №  265-к — в соответ 
ствии с п р оектом  детальной плани 
ровки и техническим п р оектом  за 
стройки микрорайона .

Но уж е  в сен тябре  1988 года, при 
р а зр аб о тк е  задания на проектирова  
ние горисполком  и управление  ар  
хитектуры внесли р я д  существенных 
п р едл о ж ен ий  дл я  того, чтобы сохра 
нить парковую  зону и прудки.

П роектировщ икам  было п р е д л о ж е 
но скорректи ровать  технический про 
ект и разм естить школу таким о бр а  
зом, чтобы преду см о тр еть  р я д  в аж 
ных м ом ентов :

— основной корпус школы д о л 
ж ен  быть с м е щ е н  от прудков  ближ е  
к улице Гагарина:

— терри торию  школы следует  
ограничить д о  тротуара, и дущ его  в 
п оселок  Хромпик, сохраняя  тротуар:

— здани е  нужно р азм ести ть  на

свободной  от о зе л ен ен и я  террито
рии;

— спортивные и игровые п л о щ ад
ки разм естить  с учетом м аксим аль
ного сохранения д ер ев ьев ,  вед ь  
школе т о ж е  нужна зел ен ая  зона.

Р а зм е щ е н и е  школы, с л е до в ател ь 
но, не затрон ет  прудки, ко тср і  е  
долж ны  быть сохранены. Техниче
ский проект  застройки м и крорайона  
прош ел все согласования — от го 
родских инспектирующих служб до 
Госстроя РСФСР. Естественно, согла
сован и с областной санэпидстан
цией.

Г орожане не располагали и н ф о р 
мацией о ко р р ек т и р о в к е  проекта,  
из чего горисполком  на б у д у щ е е  
д ел ает  вывод: предполагается  воп
рос  о застройке  . м и крорайон а  «Чу
совской» вынести на обсу ж ден ие  
сессии го родского  Совета.

А. БУНАКОВ, 
п р е д с ед ат ел ь  го ри сп олком а ;

В. КУХТА, 
главный архитектор.

В ПРОГРАММА «ЗДОРОВЬЕ»
От здоровья людей зависит их настроение, 

работоспособность, а значит, и производственный 
потенциал предприятий. О цеховой службе, 
ее проблемах р азм ы ш ляет  Н. К. ЛИПИТЮК, 
возглавляю щ ая эту службу в медсанчасти № 2 
треста Уралтяжтрубстрой.

ГЛАВНОЕ-
ПРОФИЛАКТИКА

— Н а ш а  цеховая  служ ба 
обслуж и вает  !2 тысяч р а 
ботающих. О сновная цель 
ее — пропаганда здорового  
о браза  жизни, проф и лакти 
ка и сниж ение за б о л е ва е 
мости. П о  данным В семир
ной организации зд р ав о о х 
ранения, физическое состо
яние человека зависит  от 
обр аза  жизіни на пятьдесят 
процентов, а от медицин
ской помощи лишь на в о 
семь. В от  этиміи-то 50 про
центами и заним ается  н а 
ша служ ба.

На производстве во 
вредных условиях у нас 
работает  еще 2530 человек. 
Т яж ел ы м  физическим тру
дом заняты  в большинстве 
женщины. Хотя адм инист
рация, профкомы предпри я
тий постоянно работаю т 
над улучшением условий 
пруда: проводится а ттеста 
ция рабочих мест, за пять 
лет на 35 процентов спи 
зился производственный 
травм атизм . Н о  немало

проблем еще со сп ец о д е ж 
дой, которая не вы д е р ж и 
вает положенного срока, 
сквозняками, запыленностью  
на рабочих местах.

С 1983 года созданы  ин
женерно-врачебные брига
ды на птицефабрике, 
П О Э З Р Т О ,  швейной ф а б р и 
ке, с 1988 года т ак а я  
бригада  действует в тресте 
У ралтяж трубстрой .  На
всех этих предприятиях 
были изучены условия тр у 
да и вы работано  142 пред
ложения, 80 из которых 
выполнены. Так, на заво де  
Ж Б И и К  закан чивается  
строительство столовой 
диетического питания, про
веден ремонт приточно-вы
тяж ной  вентиляции в це 
хах, герметизация пропа
рочных камер и транспор
терной ленты. На шести 
предприятиях, среди них 
СУ-1, СУ-4, П О Э З Р Т О ,
управление механизации, 
имеются оздоровительные 
комплексы, которые посе

щ ает  1634 человека. На 
диспансерном учете состоит 
1499 трудящихся.  На пред
приятиях наша слу ж ба  по
стоянно проводит проф и
лактику  простудных забо л е 
ваний, два раза  в год — 
витаминизацию  пиши,

И все-таки з а б о л е в а е 
мость сн иж ается  плохо, а 
на некоторых предприяти
ях растет. Почему? Д а  по
тому, что в своем здоровье 
прежде всего долж ен  быть 
заинтересован сам человек. 
Злоупотребление алкоголем, 
курение, нарушение рацио
на и реж им а  питания —- 
все это подрывает  зд о р о 
вье. Эти же факторы  ведут 
к изменению наследствен
ности, . поэтому дети р о ж 
даю тся часто с патологией. 
Так, из 535 родившихся 
детей в прошлом году а б-- 
солютно здоровы х только 
33 ребенка.

В ывод один: проф илакти
ку надо начинать с бу д у 
щей матари, с внутриутроб
ного развития младенца. 
Огромное значение для м а 
лыша имеет вскармливание 
трудным моло-ком, полно
ценное, сбалансированное  
питание. Ведь у нас в ос
новном детство «организо
ванное» и на день на ре
бенка выделяется  83 ко
пейки. Ра зв е  можно на эти 
деньги обеспечить полно
ценное питание? А состоя
ние экологии? П отом у н а 
ши медики создали в про 
шлом году акуш ерско-педи

атрическую терапевтиче
скую бригаду, в функцию 
которой входит контроль 
за наблюдением беременной 
женщины, ребенка, подрост
ка. При тресте УТТС рабо
тает  детский сад с ан а т о р 
ного типа для ослабленных 
детей. Это пока первые 
шаги.

И еще. Сегодня то и де
ло р аздаю тся  голоса в 
пользу страховой медици
ны, когда человек отчисля
ет оппеделенную  сумму из 
зарплаты  на свое лечение. 
Вот тогда каж ды й  з а д у м а 
ется и будет серьезно от
носиться к своему зд о р о 
вью...

Ц е х о в ая  медицинская 
слу ж б а  стремится работать 
в тесном, контакте с а д м и 
нистрацией предприятий. С 
профкомом треста У рал
тяж трубстрой  составлен 
общий план оздоровления,  
профилактики, развития 
здорового  образа  жизни. 
Он предусм атривает  о зд о 
ровление через проф илак
торий, санаторно-курортное  
лечение, пионерские лагеря, 
совместное проведение 
с п о р т  ивяьгх мероприятий, 
постоянный медицинский 
контроль, диетическое пита
ние. Все это в конечном 
счете долж но  дать  р еал ь 
ный результат.

р г т т т т т і 7 Т ТГП М —

Lin* ІІЕ Ь Я Е Ѵ Щ
т 4 !** .....

2 февраля в нашей газете 
была опубликована коррес
понденция «ВМЕСТО ТЕП 
ЛА», в которой говорилось 
о неудовлетворительном  
теплоснабжении поселка 
геологов села Новоалексеев
ское прошлой и нынешней 
зимой.

На критические замечания 
газете отвечает начальник 
ЦУГРЭ М. Е. АБРАМ ОВ:

«Для улучшения тепло-, 
снабжения базы экспедиции 
произведен капитальный ре
монт котла «Энергия», 
устранены утечки в тепло
трассе. Из основных цехов 
переведены три человека в 
котельную для улучшения 
обслуживания оборудова
ния. Машинистам водо
грейных котлов введена  
прогрессивная, с учетом  
КТУ оплата труда, что м а 
териально заинтересовало  
их а улучшении тепло
снабжения.

Заканчивается строитель
ство газопровода Перво
уральск — Новоалексеев
ское. С пуском его в лет
ний период котельная бу- 
д пт переведена на газовое  
топливо. Это повысит на
деж ность теплоснабжения  
базы ЦУГРЭ».



Есть российский 
комсомол

Н езам етн о  как-то, почти 
без освещения в ц ентр ал ь
ной ррессе в Москве про
шел первый учредительный 
с ъ е зд  комсомольских о р га 
низаций России. Именно 

. здесь  и реш ался  вопрос, 
быть или не быть ком сом о
лу нащей республики Н а 
помним. что осенью ссы лав
шиеся на базе  отдыха «Све
тофор» Н овотрубного  з а в о 
з а  секретари  обкомов 
комсомола  России вы ск а за 
лись за создание  Л К С М  
Р С Ф С Р .  И вот — съезд. 
С вердловскую  область  на 
нем представляли  25 чело
век, в том числе первый 
секретарь  Ревдинского  гор
кома комсомола  В л ад и м и р  
С емка.  Он и р а сс к аза л  
12 марта  секр етар ям  пер
воуральских  первичек о р а 
боте первого съезда .

На форум было избрано 
943 делегата ,  в основном 
освобож ден ны е  комсом'оль- 
ские работники, 80 процен

тов — коммунисты Пяоэый 
день работы  съезда  стал 
ареной споров вокруг рег- 
іам ента  — этот вопрос о б 
с у ж д ал и  пять с половиной 
часов. Особенно выделялись 
москвичи и ленинградцы. 
Их позиция, как отметил 
Семка, была рассчитана на 
затяги вание  съезда  С в ер д 
ловская  ж е делегация з а 
нимала в ы ж и дательн у ю  по
зицию, но была готова в 
случае необходимости вы
ставить  свой блок вместе 
с сибиряками. Д н ев н а я  р а 
бота плавно  переходила в 
ночные заседани я ,  времени 
катастрофически не х в а т а 
ло. И менно поэтому и не 
выступил на съезде  первый 
секретарь  С вердловского  
обкома А. Королев.

З а те м  была работа  в ди
скуссионных центрах по вы 
работке устава,  программы, 
м олодеж ной  политики. Но, 
по словам  В ладим ира ,  во 
многом она о к а з а л а с ь  бес-

Тассказал делегат
плодной. Н есм отря  на то, 
что подавляю щ ее большин
ство делегатов  вы сказалось  
за создание Л К С М  России 
были у идеи и противники 
М. Ситников и А Бек, на 
пример, предлагали распус 
тить комсомол как дискре 
дати ровавш ее  себя движе 
ние и создать  вместо него 
другую, альтернати вную  мо
ло деж н у ю  организац ию  П о 
рой эмоции перехлестывали 
через край. Так, покинула 
форѵм татар с к ая  делегация, 
не согласная  с ф о рм ули
ровкам и устава.

З вучали  предлож ения о 
полном р а зм еж евани и  ком
сомола с партией.

Итак,  организационно 
комсомол России создан.  В 
трудной борьбе р о ж д а ла с ь  
структура ,  которую  давным- 
давно  имеют другие рес
публики. Что ж е дает  это 
первичкам? «П ока  ровным 
счетом ничего, — честно 
признался делегат.  — Но 
мы сделали  первый ш аг к 
созданию  собственных по
литических структур, шаг к 
са мостоятсльности».

С танет  ли этот шаг р а 
ди кальн ым  в перестройке 
работы комсомола. по к а 
ж ет  время.

Г. Е Г О Р К И Н .

*Мир увлечений
Три дезуш ки стоят в о зл е  

бе р ет к и .  Тишиной, з а д у м 
чивостью веет  от б е л о 
ствольных д е р е в ь е в ,  от кра 
савиц девчат. Картина на
звана  «Раздолье» .  Как сли
ваются с п р и р о до й  эти д е 
вушки, сами н апом и н аю щ и е  
б е р ез к и .  А на з а д н е м  пла
не — даль  неоглядная :  лес, 
поле, вы соко  в н ебе  пти
цы. И со вс е м  не вы глядело  
чудачеством , когда  с а м о 
д ея те л ьн ая  худож ница
Н. П. Жигалко, п о д о й д я  к 
своей картине, за п е л а  п ес 
ню о р о дн о й  п р и р о д е ,  о 
з е м л е  родной .  И ничуть не 
уди вл ял о  з р и те л ей  и слу
ш ателей, что Н а д е ж д а  Пав
ловна предстала  п е р е д  ни
ми в старинном р усском  
с ар а ф а н е .

С первых минут о б щ е 
ния Н. П. Ж игалко с ау ди 
торией  (а за два дня  в 
би бл и о тек е  п р о ф к о м а  п р о 
изводственн ого  о б ъ е д и н е 
ния «Хромпик» на встречах 
с худож ницей ,  на выставке 
е е  картин побывало  не м е 
нее  ста человек) ,  устанав
ливалась теплая атм о с ф ер а .  
К аж дая  картина Н а д е ж д ы  
Павловны прон изан а  иск
р енней  симпатией к ч е л о 
веку. Стоит п осм отреть  хо
тя бы е е  «Х оровод».  В есе 
лятся на цветочной поляне, 
взявшись за руки, р е б я 
тишки.* Х орош о им на при
р о д е .  А вот картина «П а
хари», в о зв р а щ а ю щ а я  нас 
к у ж е  д а л ек и м  годам , ког
да  з е м л я  сохой о б р а б а т ы 
валась. Тяжел труд з е м л е 
д ел ьц е ?  но нет уныния на 
лицах, ведь лю бят  люди 
з е м л ю ,  сы зм альства  при-

ОЧАРОВАННАЯ
СТАРИНОЙ

учены к р а б о те  на ней.
— П очем у  вас в о с н о в 

ном влечет  старина? — 
спросили Н. П. Жигалко 
слуш атели-зрители .

— Мы до л ж ны  ощ ущ ать 
свои |<орни, о бр а щ а т ьс я  к 
истории как к чистому, н е 
и ссяк аем о м у  роднику,  — 
ответила она. Чувствова
лось, что в о п р о с  и приятен 
ей, и з а д е л  за  ж ивое.

М а тер и ал о м  для картин 
Н а д е ж д е  П авловне служит... 
б ереста .  Во в р е м я  походов 
в лес,  чащ е  всего с у чен и
ками, о н а  снимает  б е р есту  
с поваленных стволов д е р е 
вьев, никогда не п одним ая  
руки на живую  б е р е з у .  По
м им о бересты ,  при м еняет  
солом ку,  а красок  и лака
— со всем  понемногу.

— Сначала р о ж д а е т с я  
контур б у д у щ его  рисунка,
— рассказы вала  Н. П. Ж и 
галко. — З а те м  п о д бир аю  
по кусочкам бересту .  Один 
кусочек б е р у  внеш ней сто 
р оной ,  другой  — внутрен
ней, получаются р азны е  
цвета. П од бирать  при хо
дится подолгу. Н априм ер ,  
никак не прлучался с а р а 
ф ан  для  о дн ой  из подруг  
на картине «Раздолье» .  
З ам ы сл и л а  его  с н ео бы ч
ным у з о р о м ,  но тщетно 
искала один  за другим  ку
сочки бересты .  И все же 
нашла.

С воей  страстью Н. П. Ж и
галко з а р а з и л а  и дочь, р а 
ботаю щ ую  кр ан о вщ иц ей  на 
з а в о д е  трубчатых строи
тельных конструкций. По 
п р о ф е с си и  учитель, Н а д е ж 
да  Павловна работает  во с 
питателем  в детсаду  №  37 
в Талице. М ечтает в м есте  
со своими воспитанниками, 
которых учит лепить, р и с о 
вать, м астерить  р а зн ы е  по
делки,  пойти в школу, 
стать их первой учительни
цей. А е щ е  вед ет  круж ок  
в д в о р о в о м  клубе, за н и м а 
ется с лю бителям и при
к ладного  искусства в ГПТУ 
№  6. Д о  по здн его  в е ч е р а  
приходят к ней д о м о й  п о д 
ростки — порисовать, п о 
говорить по душ ам.

— Не могу спокойно 
смотреть ,  как губят себя  
р е б я та  б е з д е л ь е м ,  б р о д я т  
по го р о д ск и м  улицам  и по
селкам  неприкаянны м и, — 
о бъ я сн я ет  Н. П. Жигалко.

А почем у,  д е л ая  и з я щ 
ные миниатюры, все до  
единой дарит, о твер гая  
плату?

— Приятно делать  л ю 
д я м  подарки,  — отвечает.

Н а д е ж д а  Павловна входит 
в состав инициативной 
группы по со зданию  г о р о д 
ского м у з е я  ф о л ьк л о р а .

А. ФИЛАТОВА, 
нештатный 

ко р р есп о н ден т .

■ За «круглым 
; столом» редакции К О М А Н Д А ,

БЕЗ КОТОРОЙ НАМ НЕ ЖИТЬ?

Первоуральский хоккей Боюсь что сейчас у очень немногих читателей 
защ ем ит  сердце при этом словосочетании Увы, все меньше и мечьш е зрителей 
собирают трибуны стадиона когда на лед выходит «Уральский трубник». 
Обеспокоенность за судьбу первоуральского хоккея с мячом, тревога за его 
будущее и привели 13 марта  в здание редакции участников встречи за 
«круглым столом».

Н. П. Минькин, з а м ес ти 
тель п р е д с е д а т е л я  го р и с 
п олком а:

В ернее  будет  сказать, б о 
лельщ ики выступили ини
циаторам и этой встречи. 
«Уральский трубник» год 
от года  тер я е т  позиции, и 
это тревож и т  его  п о кл о н
ников. Д а ж е  сами игроки 
о бр а щ а ю т ся  в горисполком , 
просят  р а зо б р а ть ся ,  помочь 
в в о зр о ж д е н и и  былой с ла 
вы... В наше вр ем я ,  по
мнится, стадион во в р е м я  
игр «Уральского трубн и
ка» был забит. Люди с р а 
боты отпраш ивались, чтобы 
з р е л и щ е  не пропустить. 
С ейчас ж е р е д к о  стадион 
две  сотни зр и тел ей  с о б и р а 
ет. Причина? Неинтересно  
играет  ком анда .

В. С. Ватолин, п р е д с е д а 
тель спортклуба  «У раль
ский трубник»:

Чтобы объяснить ситуа
цию, хотелось бы оглянуть
ся на три года  назад. Тог
да  с о б р ал а сь  хорош ая  
ком ан да ,  в состав которой  
входили Танков, Бегунов. 
И задача  вернуться  в выс
шую лигу, из которой  вы 
были в 1985 году, была 
вполне  осущ ествим а.  Но в 
р е ш а ю щ е й  в стрече  с «С ая
нами» проиграли, и к о м а н 
да  слом алась .  Начался р а с 
пад коллектива. Ведущих 
игроков пригласили в п р е 
стижные команды . Только 
в м инувш ем  с е зо н е  «У раль
ский трубник» потер ял  д е 
вять человек.. .

В. Г. Май, старший т р е 
нер  ком анды :

А м не  видится основная  
причина к ризиса  в затян ув
ш ем ся  конф ликте  бы вш его  
т р е н е р а  «Трубника» Пан
ченко с ком ан дой .  Когда в 
коллективе  в ы зр ев а ет  п о
добны й нарыв — это ги
бель  для команды .

Л. А. Кукаркин, п р е д с е 
датель  го р спортком итета :

И что с а м о е  о б и д н о е  — 
никто не бил тревогу, пока 
к ом ан да  д е р ж а л а с ь  на пла
ву.

В. Г. Май:
Д а  потому что испокон 

века  считается, что коль

скоро  спор тсм ен  деньги 
получает, то и заботы  с 
п р о ф к о м а  снимаются. А 
социальная сторона? Что, у 
хоккеиста нет п р о б л е м  с 
ж ильем ,  с устройством р е 
бенка  в садик? И теп ер ь  в 
тр енер ско й  «шкуре» я по
нимаю, почем у  тот ж е  Пан
ченко д о л ж ен  был больш е 
заниматься  о б е сп еч ен и ем  
к ом анды  транспортом, чем  
т рен и ровкой  своих п о д о 
печных, — ведь сем ь потов 
сойдет, пока что-то в ы п р о 
сишь. И что удивляться 
уходу хороших игроков! То
му ж е  Бегунову в Горьком 
с ходу выдали о р д е р  на 
квартиру.

Н. П. Минькин:
Вот и выходит, что в о с 

питываем мы игроков для 
дяди.  П ри езж аю т,  з а б и р а 
ют талантливых ребят.  Как, 
н а п р и м е р  Ш амсутов о к а 
зался  в Алма-Ате?

Н. П. Берестин,  п р е д с е д а 
тель В Д Ф С О  п р о ф с о ю з о в :  

Мне кажется,  тут е щ е  и 
такой м о м ен т  , присутству
ет. Год за г о д о м  играют 
талантливые сп ортсм ен ы  на 
о д н о м  уровне .  Перспектив 
никаких. А м о л о д ы м  р е б я 
там надо  расти.

Г. А. Дубов, бывший т р е 
н ер  «У ральского  трубника»: 

С ейчас ком анду м о ж но  
сравнить с той, что была 
тридцать пять лет назад. 
Если найдется у нее  б о г а 
тый покоовитель ,  меценат ,  
как в 1956 году, — вы ж и 
вет «Уральский трубник». 
Нет — погибнет. А наш 
п р о ф к о м ,  администрация,  
наверн ое ,  забыли уже, как 
вор о та  на стадион о т к р ы 
ваются. Такой стадион, как 
наш, стыдно гостям по к а 
зывать.  И поскольку от з а 
вода  больш ой  пом ощ и сей 
час ждать не приходится, 
спасать ком анду  нужно 
всем  г о р о д о м .  В П е р в о 
уральске  око л о  трех д е с я т 
ков предприятий,  неужели 
они не найдут средства ,  
чтобы по д д ер ж а ть  престиж 
г о р о д а 7

Н. П. Б ерестин:
Причина спада  е щ е  и в 

том, что не воспитывает

с еб е  ком ан да  смену. Ведь 
искать надо талантливых 
м альчиш ек.  А для этого 
н е о бх о ди м о  в езде .  где 
м о ж но ,  создавать для па
цанов секции — на Динасе,  
Магнитке, в Новоуткинске. 
А что до  меценатов ,  то 
это, думаю , нереально .  
Никто сейчас  денег  не 
даст.

B. С. Ватолин:
Но справедливости  ради 

надо отметить, что д и р е к 
ция завода ,  в частности д и 
р е к т о р  В. Н. Дуев, начала 
проявлять з а и н т е р ес о ва н 
ность в с у дьб е  команды .

Н. П. Минькин:
Помнится, в бытность 

Ельцина ѵ п ер вы м  с ек р ета 
р е м  С вер д л о вско го  о б к о м а  
КПСС е м у  был задан  в о п 
рос  о б  «Автомобилисте». 
Борис  Николаевич завери л  
тогда, что к о м ан да  выйдет 
в выЛиую лигу. Так и слу
чилось. В. Н. Дуев  на п р е д 
вы борны х встречах т о ж е  
о б е щ а л  содействовать р а з 
витию хоккея с м ячом . 
Пусть восприним ает  это 
как наш наказ депутату.

C. А. Ппгнуев, р е д ак т о р  
м но го ти р аж н о й  газеты  
«Уральский трубник».

Так получилось, что в 
с его дн яш н ем  разговор® мы 
коснулись б о л ь ш е  п р о ш л о 
го. «Трубнику» есть что 
вспомнить — четверть века 
в высшей лиге. Но все ж® 
нужно смотреть  в п е р е д  с 
надеж д о й .  К ом анда  сейчас  
в тр удном  положении,  п р о 
игрыш в турнире, о ткр ы в а 
ю щ е м с я  в П ер во у р ал ьск е  
17 марта,  отбросит  е е  во 
вторую  лигу. Поэтому мы 
просим  зе м л я к о в  п о д д е р 
жать «Уральский трубник», 
приходить на стадион по
болеть. В турни ре  примут 
участие е щ е  четы р е  к о м а н 
ды: «Фили» (Москва),
«Труд» из Куйбышева, « Л е
сохимии» (Усть-Илимск) и 
«Горняк» (Рудный). Лишь 
одн а  к ом ан да  получит п р а 
во остаться в первой  лиге.

Ж д е м  вас на стадионе!

Публикацию подготовил 
Г. ГРИГОРЬЕВ.

В ПОЯСНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА

Б Е З О П А С Н А  Л И  П И Щ А ?Т а к а я  постановка вопро
са. к сож алению , а к т у а л ь 
на Много недоумений, бес
покойства вы зы вает  острая  
проблема нитратов  это 
п о в о  становится  почти с и 
нонимом «захимичивания»  
наших продуктов. Хотя с у 
дить о ни тэатах  с тех же 
позиций, как, скаж ем ,  о 
пестицидах, нельзя — ведь 
пестициды чуж еродны  для 
растительного  организм а а 
нитраты — естественная 
часть его питания О днако  
избыточное их количество 
в растительны* продуктах 
м о ж ет  стать  вредным для 
человека  и к тому же вы
зв а ть  снижение уровня ви
таминов, сахара  и белков, 
а у детей раннего возраста 
--- острые отравления .

П о п ад а я  в органи зм  с во 

дой и пищей (причем в во
де нитраты в 1.25 раза бо 
лее токсичны, чем доступа 
юшие с пишевым рацио 
ном) часть нитратов пре 
вращ ается  в нитриты. Имен 
но нитриты обусловливаю т 
токсический эффект, а при 
определенных у с л о в и я х  мо
гут д а ж е  обр азо вы вать  
канцерогенные соединения 

Е ж его д н о  за 5— 10 дней 
до начала массового сбора 
у р о ж а я  во всех хозяйст 
вах (в. том числе и в на 
ших с овхозах  «Витимский» 
и «Первоуральский») про
изводится отбор проб всех 
видов овощных кѵльтур. 
которые о тправляю тся  на

исследование в л аб о р ато  
пии Т олько на доброкаче 
ствениую продукцию  выда 
юте я сертиф икаты  с указа  
нием конкретных величин 
содерж ании  нитратов  и пес 
тинидов. Торгую щ щ  >рга 
низании города ведут при 
емкѵ и за к л ад к у  продуктов 
пастеписводства только на 
основании этих с е р т и ф и к а 
тов.

С ан и тар н ая  слу ж ба  горо 
да так ж е  осущ ествляет  ков 
гроль за полнотой охвата 
лабораторны м и исследова
ниями со стопоны агпоно 
мичоской слу ж бы  хозяйств, 
выборочно контролирует 
качество овощей, з а го т о в л я 

емых и реализуем ы х т о р гу 
ющими о ргани зациям и Ла 
бораторіцый контроль за 
содерж ани ем  нитратов  про 
водится в течение всего 
г о д а . '  По р е зу л ьтатам  ла 
бораторных исследований 
санэпидстанции за ппедыдѵ 
щие годы процент несоот 
ветствия продукции р а с п  
ниеводства на содерж ание  
нитратов, обозначенных в 
сертиф икатах ,  в 1986 году 
составлял  44, в 1987 году 
— 38. в 1988 году — 21 
в 1989 году — 21 процент. 
К ппимерѵ, в прошлом году 
повышенное содерж ание  
нитратов регистрировалось 
в основном в свекле, вы

ращенной в совхозах  «Би 
тимский» и «П ервоураль  
ский» В связи с этим тор 
гующим о ргани зац иям  бы 
до п редлож ено раздельно 
с к л ади р о в ать  и хранить та 
кую свеклу. В настояіцеі 
щемя в овощехранилищ а:,  
орпишеторга, общественно 

го питания, райпо хранится 
свекла, в которой со дер ж а  
п ие нитратов превышает 
норму до 2,5 раза.  Город 
ская  санэпидстанция за п р е 
тила использовать ее в дет
ских дошкольных у чреж де
ниях. школах, лечебно-про
филактических учреж дени
ях Так как при хранении 
ово щ и  теряю т часть нитра

тов, то при условии с н иж е
ния их до рекомендуемых 
норм ограничения на р е ал и 
зацию свеклы будут  сняты.

Но не прекращ ена реали
зация свеклы предпри яти я
ми торговли. К а к  ж е ис
пользовать свеклу  в пищу, 
м аксим ально  освободив от 
нитратов? К у л инар н ая  об- 
паботка овощей у даляет  
нитраты в следую щ их коли
чествах: механическая  очи- 
;тка и промывка — на 10 
дррцентов, вымачивание на
резанных овощей — на 
25—30. отваривание  — на 
50, жарение и тушение — 
на 10 и приготовление на 
пару — па 10 процентов 

Т \BPAMEHKOSA,  
зав.  отделением гигие
ны питания санэпид
станции.



г ДОМАШНЯЯ КОПИЛКА 
СЕКРЕТЫ ВКУСНОГО СУПА
В наших н аци он аль

ных кухнях супы столь 
разнообразны, что хочет- 
'я  воскликнуть вместе с 
гоголевским - Р у і ы м  
П аяьком: « б о ж е  т;ы Мой, 
гавих куш аний нет на 
вете!» Й  все же при 

іх приготовлении есть 
обшйе правила.

П ро д у кты  нуж но
класть только в: кипя
щую воду. В холодной 
воде есть ферменты, вы
зываю щ ие окисление ви
та мйна С и других ве
ществ, и поэтому за л и 
вать овоши холодной 
розой — ошибка.

Не кладите  в кастрю- 
тю все продукты  сразу. 
П оследовательность  т а 
кова сначала  положите  
све ж у ю  капусту, пова- 
оите 5— 10 минут, потом 
картофель,  а в сам ом  
конце — пассерованные 
овоши. П ассер о вать  то 
маты и овощ и лучше в 
посуде с толстым дном, 
помешивая, не дав ая  за 
румяниться.

П рред тем как поло
жить ■ в .щи кваш еную  
капусту, нуж но поту
шить ее отдельно  с ж и 
ром в небольшом коли
честве жидкости. К а п у 
ста при этом потеряет

излишнюю остроту, при
о бретет  приятный . а р о 
мат.

. Свеклу  тож е  нужно 
тѵшить отдельно, с-, д о 
бавлением жира -и уксу
са ,  Красители  свеклы в 
присутствии уксуса луч
ше сохраняю тся .  .

Соленые огурцы пред
в ар и тел ьн о ^  очистите от 
кожицы, нарежьте
вдоль, удалите  грубые 
семена и. нарезав  ро м 
биками, припустите до 
разм ягчен ия  . Иначе в 
супе они останутся- твер
дыми н» дойдут до го
товности

Л ав р о в ы й  лист, перец 
горошком к л ад у т  в кон
це варки, чтобы при 
длительном кипении они 
не потеряли свой аро
мат.

Овощ и нѵжно наре
зать  в соответствии с 
р азм ером  и формой ос 
тальных продуктов. Д л я  
супов с вермишелью — 
соломкой, с м акаронам и 
— брусочками, с ф игур
ными изделиями — к ру
ж очками, с бобовыми — 
кубиками, с крупами — 
мелкой к р о ш к о й . . Во 
время варки овощи луч
ше сохраняю т  форму, 
да и суп будет  краси
вее.

ОБУВЬ ПРОМОКЛА...
Это случается веемой, к сож алению , весьм а  

часто. П р о м о к а ет  обувь быстро, а сохнет м е д 
ленно. Поэтому мы, недолге  думая, засо вы ваем  
салаги  под батарею , не заботясь  о  том, что при 
этом «ощ ущ ает»  наша обувь. А ведь  вр ем я  
сушки м о ж н о  сократить и б о л е е  «гуманными» 
способами! К при меру ,  вымыть сапоги холодной 
водой, п ротереть  снаруж и и изнутри и набить 
старыми газетами — бум ага  поглотит влагу и 
сохранит ф о р м у  обуви.

Кстати говоря ,  влага не всегда  враг нашей 
обуви. З а м ш е в ая ,  наприм ер ,  отлично себя  чув
ствует под паром :  у  н е е  п о дним ается  4?рс.  А 
спортивным к россовкам ,  если они ссохлись в 
п ер ио д  м е ж с е з о н ь я ,  теплая «ванна» просто н е 
обходим а- Когда кож а р азм якнет ,  надо вытереть 
ее, смазать  глицерином  и туго набить бумагой. 
Н ем ного  гли церина  в о о б щ е  всегда  иа пользу 
пр о м о кш и м  ботинкам!

«ВАРЕНКА»? НЕ ПРОБЛЕМА!
Какие бы тначи сей

час ни рекомеидевали 
модельеры для юбок и 
курток, брю к и блузонов, 
модным остается  джин, 
совый материал е раз
мытыми пятнами более
светлого оттенка. Где
ж е  взять  такую  ткань? 
Оказывается, существует 
неснольно рецептов и з 
готовления «варенки» в 
домаш них условиях. По
пробуем применить нам. 
более простой

Приготовим раствор  из 
100 г маргзнцевокислого 
калия и 150 г уксусной 
эссенции. Получится
сильно концентрирован
ная смесь темно-фиоле
тового цвета. Сразу же 
жесткой кисточкой, об. 
макивая ее  в этот : сос
тав. нанесем рисунок на

джинсовую ткань (сейчас 
в моде мелкие, часто 
располож енны е пятна). 

Осталось проявить  и з а 
крепить рисунок на тка 

ни. Для этого берем 
раствор гидропирита, 
окунаем в него губку 
(работать нужно в рези- 
новых перчатках) и сма 
чиааем рисунок.

Стираем как обычную 
джинсовку.

«Варенка» готова» Лю
бая вещь нз нее будет 
смотреться  эф ф ектио  и 
современно.

Внимание! Прежде чем 
красить  ткань, советуем 
проверить действие
раствора на лоскутке, 
чтобы определить стой
кость ткани и необходи
мые для вас цветовые 
пропорции.

ВАННА С УДОВОЛЬСТВИЕМ
Н аш е дом аш н яя ванна способна дать  горазд о  боль

ше. чем мы от нее. обы чно получаем  Она не только 
очиш ает кож у, но и освеж ает, помогает быстрее от 
дохнуть, улучш ает сам очувствие 

Л ечебн ы е ванны  н азначаю тся врачом. Ванны же, 
доставляю щ ие удовольствие, мы мож ем прописы вать 
себе сам и.

Прогоняет усталость
(прохладная ванна (до 
35 градусов ) .  П ри ни
майте ее 3—5  минут. В 
воду мож но добавить 
специальное  пенистое 
средство или же немно
го одеколона.  Н ам ы ли
вайте тело энергичными 
движ ениям и — это с л у 
ж и т  хорош им н а к а ж е м .

Освежает кожу лица 
и тела, р а згл а ж и в ае т  
преждевременные м ор
щинки теплая  соленая 
ва-нна (500 г соли, луч
ше морской, нз полную 
ванну) .  Особенно это по-, 
лезно раяней.. весной,~ 
когда  кож а вялая , б л ед 
ная, нездоровая.  Н о  ес

ли вы очень устали й 
плохо себя  чувс тв', г те. 
лучше воздержитесь.

Успокаивают и снима
ют нервное напряжение
ванны с  хвойным экст
рактом. Они довольно 
широко применяются 
при лечении расстройств 
сердечно - сосудистой и 
нервной системы М о ж 
но делать их и дома. 
Обычно тем пература  
воды колеблется  от 34 
до  38 градусов. П р о 
долж ительность 15 ми
нут. Хвойные ванны — 
своеобразн ая  трениров
ка , помога юша я у луч- 
шить самочувствие.

Выносливости не занимать
XIII тм м н и й  м арафонский пробег «Европа — 

А зи я »  по маршруту Первоуральск- Ѵвердговг и 
был проведен как открытое зимнее первенство 
Российского республиканского совета ВДФ СО 
профсоюзов и первенство Первоуральска,

Сврй «ф ирм енн ы й» п р о 
бег городской  клуб лю би
телей бега  «Н адеж да»  в 
этом году п ровел  при ф и 
нансовой п о д д е р ж к е  гор- 
спорткомитета , горсовета  
спортобщ ествв  п р о ф с о ю зо в  
и областного  клуба бега  
«Урал 100»,

В п р о б еге  , приняли . уча
стие 286 лю бителей - бега  
от 17 до 72 пет из 53 клу
бов 4? г о р о д о в  страны, от 
Р р « с т э  д о  Новосибирска. 
С р еди  них б о л е е  десяти 
м астеров  спорта, а также 
м астер  спорта  м е ж д у  народ 
кого , класса, чемпион СССР 
1785 годэ  в м ар а ф о н ск о м  
б е ге  Петр Салтыков из 
Глазова.

П огода  не благоп ри ятст
вовала бегунам, дул х о л о д 
ный восточный встречный.

ветер. О днако  х о р о ш ев
в р ем я  показал  п о б е д и 
тель м а р а ф о н а . С ергей  М о 
гильников из Краснотурьин- 
ска — 2 часа 22 мин. 40 
сек., второе  место  у Нико
лая Кривошеи из Качкана
ра, третье  — у А лександра  
Кириллина из Полевского.

Среди- участников в во з
расте  40—49 лет п ервен ст
вовал Валентин П о здеев  из 
го р о д а  Кез,  вторым был 
8алерий  Савчи.н из Красно- 
кэм ска  и третьим — свер д  
повчэннн Владимир Котен
ков.

Из 63 участников в в о з 
расте 50—59 лет победил  
Анатолий Андрианов из 
Краснот'урьинскз

Михаил Родин ил С в ер д 
ловска выиграл у старших

участников, которым за 
60 лет, а их оказал о сь  14. 
Наш А лександр  Иванов был 
шестым.

С р е д и  ж енщ ин по б еду  
о д е р ж а л а  свердловчанка  
Римма К арим ова  (3 часа 
12 мин, S2 сек.).

В ко м ан дн о м  зачете  п е р 
вое  место занял с в е р д л о в 
ский клуб бега  «Урал-100», 
в то р о е  — у п е р в о у р ал ь 
ской «Надежды», третье  — 
у свер дл о в ско й  «Турбины».

Абсолютный §■ чемпион 
П ервоуральске  в зим нем  
м а р а ф о н ск о м  беге — С е р 
гей Осипов (2 часа 30 мин. 
15 сек)

С реди  спортсм енов  40—
49 лет чем пионом  г о р о да  
стал Ю рин Рылов. (? часа 
43 мин. 14 сек.)

С реди  участников старше
"0 лет победил А лександр  
Гришин (3 часа 07 мин
50 сек.)

М а р а ф о н
Лучшей из женщ ин а м а

р а ф о н с ко м  бе ге  в зимних 
условиях в нашем г о р о д е  
признана мать четверых д е 
тей Лидия Иванова (3 часа 
46 мин. 21 сек.), 54 участ
ника финиш ировали за  ней.

Из Европы 
Азию

В̂иИй'-Г*... t  * ' ' А .. 
> ' Д Ч

и  ' і  \  If

Н а снимке; в преддверии весны
Ф ото.В. ЕГОРОВА.

В седьмой р аз  состо* 
ялся лы жный маіізфон 
«Европа —Азия» по м ар
ш руту Первоуральск . 
Свеодловси. Стартовали 
лыжнини на Пильнен- 
сном пруду и финиши- 
ровали на лыжной базе  
Уралм эша Более (70 у ча 
стников из многих горо
дов нашей области соб
рались на лы жный пр а 
здник.

бы стр ее  всех 50 килом ет
ров п р о б еж ал  м астер  спор
те М К олобов  с турбом о-  
торного завода .  Его в р е м я  
2 часа 27 мин, 15 сек. С р е 
ди ж енщ ин бы стрейш ей  
была ди нам овка  Н, Гаври
лова (2 часа 46 мин.) Как 
никогда м а л о ’ участвовало 
в этот р а з  лыжников из 
П ервоуральска ,  всего д е 
вять человек. Лучшим из 
наших зем л я ко в  был. эспи- 
рант УПИ В. Трепезов- Он 
занял  31 место, его- в р ем я  
2 часа 51 минута.

18 марта  любители л ы ж 
ного спорта вы езж аю т на 
35 к и лом етровую  . гонку 
« А - и і — Европа— Азия» в 
Вег нейвмнске,, а 25 марта  
горсп ортком и тет  и споот- 
кгуб «Уральский трубник» 
проводят  кубок ветеранов 
лыжни П ер во у р ал ьск а  на 
дистанции 30 километров.  ..

От имени оргком и тета  
приглашаю ж елаю щ их " о т  
15 лет и старш е принять 
участие в гонке, старт к о 
торой  состоите» а 9 часов 
на лыжной б а з е  « б о д 
рость»,

д. двтмн.
З а м  редактора  

Т Я. В А Ж Е Н И Н А

К инотеатр «Восход», 16. 17 марта « Ч Е Р Н А Я  РОЗА 
-  Э М Б Л Е М А  П Е Ч А Л И , К РА С Н А Я  Р О З А  -  Э М Б 
Л Е М А  Л Ю Б В И »  (2 серии).  Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 
час.

Кинотеатр «Космос». 16, 17 марта  « Э Г Р Е Т А  И З  
С Л О Н О В О Й  КОСТИ». Сеансы: '9 ,  11, 13, 15 час.
«С В. С П А Л Ь Н Ы Й  В А ГО Н » Сеансы: 16-го — 17. 19, 
21 час; 17-го — 17, 19 час. 17 марта в 21 час «М О 
Д Е Р Н И С Т Ы »  (2 серии, лети не допускаю тся)

Д ворец  культуры и техники «Строитель», 17 марта 
М У Л Ь Т С Б О Р Н И К  в 11 часов, « Д Е Н Ь  А Н Г Е Л А »  С е
ансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И. Л ен ина .  16 марта  « С А Л О Н  КРА
СОТЫ». Сеансы: 18, 20 час

СТАДИОН НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
17 — 21 МАРТА 

ПЕРЕХОДНЫЙ ТУРНИР ЗА ПРАВО ИГРАТЬ 
В ! ЛИГЕ ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

Участвуют команды : «Уральский трубник»,
«Фили» (Москва), «Труд» (Куйбышев), «Лесохи- 
мик» (Усть-Илимск), «Горняк» (Рудный).

Начало (ориентировочно)  в 8 и 1Q часов.

Д о р о ги е  члены  о б щ ест в а  
и н в ал и дов  и пен си онеров!

П риглашаем вас на собрлние-кОнферемцию , 
к оторая  состоится 20 марта в 12 часов в м алом  
зале  Д в о р ц а  культуры, и техники Н овотрубного  
завода .

Гороно, горком  проф сою за работников народ 
ного образования и науки, коллектив учителей 
и учащ ихся средней ш колы  № і0  глубоко скор 
бит п о  п о в о д у  безврем енной кончины  трагически  
погибш его члена КПСС ветерана  войны, учи теля 
истории , отличника народного образования 
РСФСР и СССР бы вш его ди ректора  ш колы  

ТЕМНИКОВА 
Михаила Михайловича 

и вы раж аю т искреннее соболезнование родным и 
близким , покойного.

МЕНЯЕМ 2 .-комнатную
квартиру  23,4 кв ч 2-й 
эт а ж  по ул, Чкалова, 41, 
кв. 17 на равноценную или 
3-комнатную в районе Хром
пика или Корабельной ро 
щи

МЕНЯЕТСЯ 2-комнатнав 
квартира  32,5 кв м 2 й 
этаж  по ул. Советской в 
районе центральной сбер- 
кассы ма 3-номнатную квар 
тиру Первый этаж не пред 
лагать. Звонить 2-69-52..

МЕНЯЮТСЯ благоустро 
еннав однокомнатная и 
трехномнатная квартиры  в 
г. БЛАГОВЕЩЕНСКЕ Баш 
кирской АССР на рэвноцен 
ные в Первоуральске. Об 

я: ул, Трращ аться:  ул 
нв, 66.

Грубников, 38

ТРЕБУЕТСЯ ж и л п л о
ЩАДЬ для двух человек 
Обращаться. ул. Вайнера, 
2 5 —47 после 18 часов.

МЕНЯЕТСЯ 2-Номнатная 
■кооперативная квартира  (32 
кв. м, ,(-й этаж) и 2-комнат
ная (30.5 кв м 4-й этаж, 
новая) на 3-номнатную и од 
некомнатную кооператив
ную млн 4 комнатную Об
ращаться:  ул. Комсомоль
ская 27.6, кв. |8  после 18 
часов

МЕНЯЕТСЯ 3.комнатная 
квартира  (48 кв. м. 4-й этаж, 
комнаты- отдельные имеется 
телефон) в, с, ДУШАНБЕ Тад
жикской ССР на равноцен
ную или 2-номнатную в 
Первоуральске Свердловске 
или в Перми. Обращаться: 
ул. Ленина, 17-а, нв. 51 в 
любое время.

МЕНЯЕТСЯ 3-номнатная 
члагоустроенная квартира  
45 кв м в Билимбае на 2- 
номнатйую и однокомнатную 
квартиры в Первоуральске. 
Возможны другие варианты. 
Обращаться: п . Билимбай,
ул. Красноармейская. 60, 
кв. 46.

Гороно горком проф сою за работников н ар о д 
ного образования и науки. - коллектив учителей 
и учащ ихся Средней ш коды  № 10 глубоко скор 
б«т- о  - безврем енной  кончине траги чески  погиб
шей

РАЕВОИ
Валентины Федоровны,

члена КПСС учителя м етодиста отличника на-. 
родного1 образования РСФСР и вы р аж аю т искрен 
нее коболезнование родным и близким  покойной.

- К оллектив П ервоуральского строительно-м он
таж ного управлени я  . треста Ура лета льконструк- 
ии» ,с прискорбием  сообщ ает 1 о смерти ветерана 
труда участника Великой* О течественной войны 

НОВИЧКОВА 
Ивана Петровича 

и вы раж ает  соболезнование родны м  и  близким 
покойного

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
жаишввшаш 623106, г. П ервоуральск ,  ул. Чкалова, 
Р \ ^  18-в, Р едактор  2-15-72. заместители

р е д ак т о р а  2 52-05, 2-14-50, ответет- 
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